

COMMUNIQUE DE PRESSE

Le 1^{er} décembre 2023

Une communauté professionnelle territoriale de santé pour les Belfortains

Les professionnels de santé, l'ARS Bourgogne-Franche-Comté et la caisse primaire d'Assurance maladie du Territoire de Belfort ont lancé ce vendredi 1^{er} décembre 2023, à Belfort, la communauté professionnelle territoriale de santé (CPTS) Belfortaine.

Avec la signature de l'accord conventionnel interprofessionnel pour la CPTS Belfortaine, ce vendredi 1^{er} décembre, l'ensemble du Territoire de Belfort est désormais couvert par des communautés professionnelles territoriales de santé (CPTS), regroupant, comme leur nom l'indique, les professionnels autour d'un projet de santé.

Deux objectifs principaux : leur permettre de trouver la bonne organisation en fonction des besoins de la population, et améliorer leurs conditions d'exercice.

Médecins généralistes, spécialistes, infirmiers, pharmaciens...

La communauté, qui couvre les communes de Bavillers, Belfort, Cravanche, Danjoutin, Essert, Offemont et Valdoie, compte à ce jour 87 adhérents : des médecins généralistes, spécialistes, un centre de santé polyvalent, des infirmiers, pharmaciens, kinésithérapeutes, sages-femmes, dentistes

Plusieurs missions s'inscrivent parmi les priorités de cette organisation, la première d'entre elles visant **l'amélioration de l'accès aux soins, et en particulier à un médecin traitant** : accompagner les médecins dans la prise en charge des nouveaux patients sans médecin traitant, en privilégiant les populations à risque ou vulnérables (patients souffrant d'affections de longue durée, patientèle âgée, population précaire et vulnérable).

Autre axe fort de l'engagement des professionnels : **renforcer l'offre de soins non programmés** sur le territoire et inscrire cette offre dans le déploiement d'un SAS (service d'accès aux soins) interdépartemental dès sa mise en œuvre opérationnelle.

La CPTS, en collaboration avec les 4 futures CPTS du Nord-Franche-Comté, travaille par ailleurs à **l'amélioration du parcours en sortie d'hospitalisation** et notamment au développement du lien ville- hôpital.

Les professionnels s'engagent encore dans le champ de la prévention, en particulier sur le terrain de **l'activité physique adaptée**.

La communauté prévoit aussi une organisation face aux **situations sanitaires exceptionnelles** et développera la qualité et la pertinence des soins en améliorant **la réponse aux ruptures de stocks de médicaments**.

La CPTS Belfortaine s'investira par ailleurs dans **l'accueil des étudiants** pour répondre à une priorité d'action en Bourgogne-Franche-Comté : **attirer et fidéliser des professionnels de santé**.

Contacts presse

Lauranne Cournault
06 43 64 20 24
ARS Bourgogne-Franche-Comté
lauranne.cournault@ars.sante.fr

Maëlle Lartigaud
06 98 03 84 70
CPAM du Territoire de Belfort
maelle.lartigaud@assurance-maladie.fr